

REMISE DU PRIX PHILIPPE CHAFFANJON DU REPORTAGE MULTIMÉDIA 2016

Mathieu Gallet, Président-directeur général de Radio France, **Isabelle Madsen Chaffanjon**, Présidente du fonds de dotation Philippe Chaffanjon et **Jacques Expert**, Président du jury, remettent aujourd’hui à la Maison de la Radio le **Prix Philippe Chaffanjon du reportage multimédia 2016** aux lauréats, français et haïtien, désignés par le jury.

Pour cette troisième édition, une cinquantaine de candidatures françaises et haïtiennes ont été reçues, mêlant originalité, qualités interactives et rédactionnelles. Après délibération, Jacques Expert, Président du Jury, a annoncé que ce dernier avait décidé de primer :

- le reportage français **Dans le téléphone d'une migrante syrienne** – réalisé par Lucie Soullier et traduit par Madjid Zerrouky, publié sur le site du Monde en décembre 2015. Ce reportage raconté par la messagerie instantanée WhatsApp permet de découvrir « *un voyage périlleux, raconté avec un langage qui fait découvrir les migrants loin des stéréotypes* ».
- le reportage haïtien **Adoption en Haïti – Cri de désespoir** – réalisé par Michel Joseph et publié sur le site Radio Télévision Caraïbe en décembre 2015. Ce reportage mêlant photos, vidéos, textes et sons a su mettre la lumière sur « *une quête difficile, souvent impossible et émouvante, dans la jungle des adoptions* ».

Prix du reportage multimédia français

***Dans le téléphone d'une migrante syrienne*, par Lucie Soullier et Madjid Zerrouky**

Dash et Kholio ont quitté Damas samedi 19 septembre. Direction l'Europe. Un voyage au long cours vers un monde meilleur qu'ils partagent avec leurs proches sur le service de messagerie WhatsApp. Entre couchers de soleil et selfies en gilets de sauvetage, leur conversation en temps réel évolue au rythme des petites victoires et des grands moments de doutes propres à l'exil de tant de migrants. Ils ont accepté laisser la journaliste entrer dans l'intimité de leur journal de bord. Elle a su extraire la force et l'émotion du récit aux formes si contemporaines de cette incroyable odyssée.

Prix du reportage multimédia haïtien

***Adoption en Haïti – Cri de désespoir*, par Michel Joseph**

Haïti fait partie des dix premiers pays donneurs en adoption internationale. La dégradation des conditions de vie porte des milliers de parents à livrer leurs enfants en adoption afin de leur garantir un meilleur lendemain. Ces enfants expriment souvent le vœu de renouer avec leur passé en tentant, le plus souvent vainement, de retrouver leurs géniteurs. Au travers de rencontres avec les différents acteurs de cette recherche d'identité, ce reportage mêlant vidéos, photos et écriture montre le combat mené par ces enfants pour retrouver leurs racines.

Retrouvez les deux reportages sur le site du Prix : www.prixphilippechaffanjon.org

Le jury de cette troisième édition du prix Philippe Chaffanjon du reportage multimédia réunissait des journalistes et personnalités des médias de premier plan: **Matthieu Aron** (Radio France), **Florence Aubenas** (Le Monde), **Charlotte Chaffanjon** (Le Point), **Jacques Expert** (RTL), **Guillemette Faure** (Le Monde), **Olivier Geay** (RTL), **Yves Harté** (Sud-Ouest), **Pierre Haski** (Rue89), **Jean-Paul Kauffmann** (écrivain), **Isabelle Labeyrie** (France Info), **Franck Moulin** (BFM), **Patrick de Saint-Exupéry** (Revue XXL), **Fanny Stenneler** (France 2), **Jean-Marie Théodat** (directeur du campus de Limonade en Haïti) et **Jacques Vendroux** (Radio France).

Les partenaires de l'édition 2016



Camille Chaffanjon – 06 76 15 85 23 - camille@prixphilippechaffanjon.org